

Exportaciones a EU crecen a ritmo de 2009 (El Financiero 07/02/14)

Exportaciones a EU crecen a ritmo de 2009 (El Financiero 07/02/14) Diego Elías Viernes, 7 de febrero de 2014

• La venta de crudo acumula 45% de caída en 10 años. Al final de 2013 las exportaciones totales hacia Estados Unidos crecieron apenas uno por ciento, el menor nivel desde 2009 que fue cuando cayeron 18.2 por ciento. Sin embargo, el monto total fue el más alto en la historia con un acumulado durante el año pasado de 280 mil 456 millones de dólares, de acuerdo con datos de la balanza comercial estadounidense, publicados por el Departamento de Comercio de aquel país. Mientras tanto, las importaciones fueron de 226 mil 153 millones de dólares, dando como resultado un crecimiento de 4.5 por ciento. De esta manera, México registró un superávit comercial de 54 mil 303 millones de dólares con Estados Unidos. Sólo durante el mes de diciembre le facturamos a ese país 22 mil 127 millones de dólares, lo que se tradujo en un incremento de nueve por ciento en comparación con el mismo mes de 2012. La debilidad en las exportaciones a nuestro vecino del norte se explica por la desaceleración económica que se observó en ambas economías, de hecho, esta debilidad mejorará hasta que la recuperación en Estados Unidos comience a despuntar. Expertos consultados han señalado que uno de los motores del crecimiento para este año será un mayor dinamismo en la economía más grande. Cabe recordar que México es el tercer país que más le exporta a los estadounidenses, precedido por Canadá con 332 mil 78 millones de dólares y China con 440 mil 434 millones de dólares. Por debajo de nuestro país se ubica Japón (138 mil 534 millones de dólares) y Alemania (114 mil 644 millones de dólares). Menos crudo

Por otra parte, la venta de petróleo a los estadounidenses acumuló tres años con pérdidas, en esta ocasión (2013), cayó 13.4 por ciento. Este es el mayor descenso desde 2008, cuando las exportaciones de crudo retrocedieron 17.3 por ciento. El número de barriles enviados a nuestro vecino del norte a lo largo de 2013 fue de 310 mil 472 millones en el acumulado de todo el año. Cabe mencionar que la tendencia de las exportaciones de crudo hacia los estadounidenses en los últimos diez años ha sido a la baja, al punto que se han caído 45 por ciento desde 2003. Cabe mencionar que los ingresos de Petróleos Mexicanos (Pemex) por sus ventas a Estados Unidos fueron de 31 mil 777 millones de dólares en 2013 a valor aduanal, que excluye flete y seguros, es decir 14.4 por ciento menos que en 2012. La menor exportación de petróleo se debe a que los estadounidenses están comenzando a ser autosuficientes en materia de energía, de hecho la Agencia Internacional de Energía (IEA, por sus siglas en inglés) estimó que para 2030 lo lograrán.